

Acta de la Sesión Solemne número 3 (tres) del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2021-2024, siendo las 11:37 (once horas con treinta y siete minutos) del día viernes 8 (ocho) del mes de abril de 2022 (dos mil veintidós), celebrada en el recinto oficial, Patio de la Alhóndiga de Granaditas, con motivo de la entrega de los nombramientos como Guanajuatenses Distinguidos para el año 2022. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Buenos días tengan todas y todos, me da mucho gusto estar en esta sesión solemne número 3 del Honorable Ayuntamiento 2021-2024; bienvenidos sean todos los que nos acompañan en esta sesión y le solicito de la manera más atenta a la señora Secretaria proceda a pasar lista de asistencia y en su caso, declare la existencia del quórum legal.- - - - -

1. Lista de asistencia, y, en su caso, declaración de quórum. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Gracias señor Presidente. Buenos días a todas y todos. Procedo en este momento a pasar lista de asistencia, a efecto de declarar en su caso, el quórum legal. Encontrándose presentes: **Mario Alejandro Navarro Saldaña, Presidente Municipal; Síndicos: Stefany Marlene Martínez Armendáriz y Rodrigo Enrique Martínez Nieto; y, los Regidores: Mariel Alejandra Padilla Rangel; Carlos Alejandro Chávez Valdez; Cecilia Pöhls Covarrubias; Víctor de Jesús Chávez Hernández; Ana Cecilia González de Silva; Marco Antonio Campos Briones; Patricia Preciado Puga; Ángel Ernesto Araujo Betanzos; Paloma Robles Lacayo; Estefanía Porras Barajas; Liliana Alejandra Preciado Zárate; y, Celia Carolina Valadez Beltrán.** Doy cuenta señor Presidente que existe quórum legal con 15 asistencias, por tanto, los acuerdos que se tomen en esta sesión serán válidos. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias Secretaria. Continúe con el siguiente punto del orden del día, el cual se refiere a la dispensa de la lectura y, en su caso, aprobación del proyecto del orden del día. - - - - -

2. Dispensa de la lectura y, en su caso, aprobación del proyecto del orden del día; 3. Presentación del acto solemne. a. Presentación de las autoridades y personalidades presentes. b. Intervención a cargo del Síndico Rodrigo Enrique Martínez Nieto,

Presidente de la Comisión de Cultura y Relaciones Internacionales, Educación, Recreación y Deporte. c. Intervención a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. 4. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la + Maestra Elena Torres Cuellar. 5. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al + Maestro Diego León y Rábago. 6. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la Maestra Silvia Álvarez Bruneliere. 7. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al Maestro Ramiro Eduardo Osorio Fonseca. 8. Intervención a cargo del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. 9. Clausura de la sesión solemne a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. -

Martha Isabel Delgado Zárate: Gracias señor Presidente. Compañeros integrantes del Honorable Ayuntamiento, anexo a su convocatoria y a sus correos electrónicos, con antelación, ha sido enviado el proyecto del orden del día para el desahogo de esta sesión, por lo que pregunto a la Asamblea si es de aprobarse la dispensa de lectura, así como el proyecto del orden del día que se pone a su consideración. Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Señor Presidente, la lectura y el contenido del orden del día han sido aprobados por unanimidad de votos. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Gracias Secretaria. Continúe con el siguiente punto del orden del día, si es tan amable por favor. - - - - -

- - - - - **3. Presentación del acto solemne. a. Presentación de las autoridades y personalidades presentes. b. Intervención a cargo del Síndico Rodrigo Enrique Martínez Nieto, Presidente de la Comisión de Cultura y Relaciones Internacionales, Educación, Recreación y Deporte. c. Intervención a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -**

Martha Isabel Delgado Zárate: El tercer punto del orden del día, corresponde a la presentación del acto solemne. Este punto se divide en tres

incisos por lo que procederemos a desahogar el inciso a) que se refiere a la presentación de las autoridades y personalidades presentes, por lo anterior, le cedo el uso de la voz señor Presidente. - - - - -

a) Presentación de las autoridades y personalidades presentes. - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchísimas gracias de nueva cuenta Secretaria. La verdad que es un día muy especial para todos los guanajuatenses, para los cuevanenses y por eso me permito agradecer y dar la más cordial de las bienvenidas a un amigo de todos nosotros, al Gobernador del Estado, el Maestro Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, muchísimas gracias gobernador por acompañarnos el día de hoy al igual que todos los días; de igual manera agradecemos la presencia de la Magistrada María Rosa Medina Rodríguez, Presidenta del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado de Guanajuato, muchísimas gracias presidenta por estar el día de hoy con nosotros; al General Brigadier Diplomado de Estado Mayor, comandante de la XVI Zona Militar Enrique García Jaramillo, también muchísimas gracias y gracias por todo el trabajo que hacen las Fuerzas Armadas en nuestro Estado y en nuestro país; a la Diputada Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado de Guanajuato, Irma Leticia González Sánchez, muchísimas gracias señora Presidenta del Congreso del Estado por estar el día de hoy aquí; a los integrantes del Honorable Ayuntamiento Stefany, Rodrigo, Mariel, Carlos, Cecilia Pöhls, Víctor Chávez, Ana Cecilia González, Marco Antonio Campos, Estefanía Porras, Patricia Preciado, Ángel Araujo, Carolina Valadez, Liliana Preciado, Paloma Robles, la propia Secretaria del Ayuntamiento, muchísimas gracias por estar el día de hoy presentes en esta sesión; de igual manera le damos la más cordial de las bienvenidas a la señora Adriana Ramírez Lozano, Presidenta del Consejo Consultivo del Sistema DIF, muchas gracias señora Adriana también por acompañarnos; saludo también a un amigo de todos los guanajuatenses, el Diputado Federal Juan Carlos Romero Hicks, Maestro también gracias por estar día de hoy aquí con nosotros; a la Diputada Federal Diana Gutiérrez Valtierra también muchas gracias Diputada por acompañarnos el día de hoy; a la Diputada por este Distrito y vecina de todos nosotros, Margarita Rionda Salas, muchas gracias Diputada por acompañarnos; a la Diputada Local Melanie Murillo Chávez, también muchísimas gracias por estar el día de hoy aquí; nuestro amigo el Diputado

Bricio Balderas, muchísimas gracias Diputado por acompañarnos el día de hoy; a la Secretaria Ejecutiva del Sistema de Seguridad Pública del Estado de Guanajuato, Sophia Huett López, muchísimas gracias Sophia por acompañarnos; a nuestro amigo Secretario del Migrante y Enlace Internacional Juan Hernández, Johnny muchas gracias vecino por estar el día de hoy aquí; al Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector General de la Universidad de Guanajuato, señor Rector muchas gracias por todo su trabajo y también por acompañarnos; a la Directora General del Instituto Estatal de Cultura Adriana Camarena de Obeso, muchísimas gracias Adri también por todo tu trabajo; a una aliada de todos los guanajuatenses, Directora General del Centro INAH Guanajuato Olga Adriana Hernández Flores, muchísimas gracias también por estar el día de hoy aquí con nosotros; y como siempre, agradeciendo a la Directora General del Museo Regional Alhóndiga de Granaditas, Gabriela Sánchez Villegas. gracias por permitirnos hacer el evento aquí, gracias por su anfitrionía; a nuestra reina de la ciudad Andrea Guardado, gracias también por acompañarnos; señor expresidente municipal Eduardo Knapp Aguilar, gracias también por tu trabajo y por estar presente el día de hoy; Armando López Ramírez, expresidente municipal gracias también por acompañarnos; Eduardo Vidaurri Aréchiga, Cronista de la Ciudad, gracias señor cronista; Orlando Araque Pérez, Coordinador Estatal de ICOMOS y aliado de esta ciudad capital, gracias Orlando; Raquel Bück González, Directora de Planeación del Festival Internacional Cervantino, preparándonos para el 50 aniversario, gracias Raquel por acompañarnos; a la Doctora Cecilia Ramos Estrada, Secretaria General de la Universidad de Guanajuato, gracias doctora Cecilia; al Doctor José Osvaldo Chávez Rodríguez, Director General de Extensión Universitaria de la Universidad de Guanajuato, gracias Osvaldo también por acompañarnos; Hugo Acosta Vasconcelos, Director de la UDL Campus Guanajuato, también muchísimas gracias; Luis Alberto Espinoza Orozco, Presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de nuestra ciudad, gracias Luis Alberto; y en su representación se encuentra Juan Pablo Franco, muchas gracias por acompañarnos; Olga Padilla Villalpando, Javier Pérez Ordaz, Adriana Rodríguez Rodríguez, María Guadalupe Murguía, José Luis Morales García, Pedro Ayala Serrato, Alejandro Marcoquio Romero, María Dolores Saucedo Rocha, Daniel Barrera Vázquez, Comandante del Cuerpo de Bomberos de Guanajuato; Onofre Sánchez

Menchero, Director del Museo Iconográfico; Teresa Arias, Directora General del Grupo Catrina; Víctor Manuel García Rivera, Presidente del Club Rotario; Jorge Adrián González Rangel, Jefe del USAE Guanajuato; Arturo Flores Carreón, Presidente del equipo de basquetbol Mieleras de Guanajuato; Alonso León, artista guanajuatense; María Fernández Vázquez, Secretaria de Acción Juvenil; Paloma Calderón, Secretaria del Comité Directivo Municipal del PAN y a Jessi Leycegui, Presidenta de Jóvenes que trascienden, así como a todos los invitados especiales, nos da muchísimo gusto que nos acompañen en el día de hoy. Le pido señora Secretaria, continúe con el desarrollo del siguiente punto. - - - - -

b. Intervención a cargo del Síndico Rodrigo Enrique Martínez Nieto, Presidente de la Comisión de Cultura y Relaciones Internacionales, Educación, Recreación y Deporte. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente, el inciso b) corresponde a la intervención a cargo del Síndico Rodrigo Enrique Martínez Nieto, Presidente de la Comisión de Cultura y Relaciones Internacionales, Educación, Recreación y Deporte. - - - - -

Rodrigo Enrique Martínez Nieto: Muy buenos días tengan todos los presentes. Primero que nada saludo a los integrantes del presídium que hoy nos honran con su presencia; señor Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, bienvenido; señor Presidente Municipal, Mario Alejandro Navarro Saldaña, Magistrada Presidenta del Poder Judicial del Estado María Rosa Medina Rodríguez; General Comandante de la XVI Zona Militar Enrique García Jaramillo; Diputada Presidenta del Congreso del Estado Irma Leticia González Sánchez, bienvenidos; por supuesto también a nuestros invitados especiales la señora Adriana Ramírez, Presidenta del Consejo Consultivo del Sistema DIF Estatal; Diputado Federal Juan Carlos Romero Hicks; a la Diputada Federal Diana Gutiérrez; a la Diputada Local Lilia Margarita Rionda Salas; a la Diputada Melani Murillo; al Diputado Bricio Balderas; a la Directora del Instituto de la Cultura Diana Camarena; al Secretario del Migrante Internacional, buen amigo Juan Hernández; la Presidenta del DIF Municipal Arquitecta Samantha Smith; al Presidente de la Fundación Cervantista Enrique Ruelas Barajas: también y a nombre de mis compañeras y compañeros integrantes del Ayuntamiento 2021 2024, saludo con mucho afecto a los homenajeados y a sus familiares; al público presente; a la

sociedad de Guanajuato y medios de comunicación. Amigos todos, Guanajuato capital es una ciudad fascinante no por nada haciendo a un lado la modestia como diría Ibargüengoitia, consideramos que somos la Atenas de por aquí, mientras que para Carlos Fuentes Guanajuato es a México, lo que Flandes es a Europa, creo que ambas citas nos refieren de una manera muy brillante y poética lo que significa para nosotros ser guanajuatense, un privilegio único en el mundo, ¿qué podemos decir entonces de sus más destacados representantes?, mujeres y hombres que eligieron este espacio compartido para construir sus historias de vida de una manera generosa ofreciendo lo mejor de sí mismos para hacer ciudad a través de su pensamiento y acción, de su vida académica y el ejercicio profesional desde el arte y la cultura y con un notable compromiso con las causas nobles, tal vez no construyeron puentes ni carreteras, pero si vínculos y conexiones profundas con todo lo que se mueve alrededor de la dimensión más humana de lo que entendemos como ciudad. Es por eso que desde el agradecimiento que como todos sabemos, es la memoria del corazón, el día de hoy queremos inducir a esta lista de notables ciudadanos a 4 personas que reciben la máxima condecoración que el municipio otorga "El Guanajuatense Distinguido 2022" y dentro del entorno de una de las fiestas más tradicionales de nuestra localidad, "El Día de las Flores", en este evento somos afortunados de reconocer la trayectoria de la maestra investigadora, primera rectora, legisladora y directora adjunta del CONACYT, Silvia Álvarez, que además de todos sus éxitos profesionales es apreciada por muchos guanajuatenses por su simpatía, inteligencia y sencillez, además de rememorar el memorable legado de la maestra Elena Torres Cuéllar originaria de la localidad, una líder revolucionaria, feminista, educadora, progresista, diplomática y escritora mexicana. Cómo no recordar también al Licenciado Diego León y Rábago, pieza importante de los Entremeses Cervantinos, de la Radio Universidad y fundador del Seminario de Bioética de la Universidad de Guanajuato, hombre honesto y escrupuloso, exigente con los otros pero más consigo mismo, amigo de la risa fácil y de difícil tristeza o amargura, un apasionado de la ciudad y aquí hago un alto también para saludar y reconocer las propuestas de la Universidad de Guanajuato, a su Rector General Luis Felipe Guerrero Agripino, muchas gracias. Por último, pero no menos importante, Eduardo Ramiro Osorio Fonseca, que siendo

colombiano se forma en Guanajuato, egresando de la Licenciatura de Filosofía y Letras y poseedor de una brillante carrera en el ámbito de la cultura y las humanidades, entre muchos lazos que tiene con las familias de esta capital; en esta tierra le reconocemos especialmente la consolidación del Festival Internacional Cervantino gracias a un concepto muy ingenioso, el de tener estados y países invitados, muy en especial en este año que se celebra la edición número cincuenta de la fiesta del espíritu; ellos conforman una nueva generación de Guanajuatenses Distinguidos que aportaron su energía, entusiasmo, talento, congruencia, honestidad, humildad y compromiso para hacer de este espacio común un lugar más digno, disfrutable y habitable. Con su testimonio empezaron a moldear nuestra ciudad como la conocemos y en reciprocidad su Ayuntamiento les reconoce su talento con esta distinción que debo resaltar, fue acordado de manera unánime en una muestra de madurez, voluntad y pluralidad. Toda vida verdadera es un encuentro y este evento nos permite encontrarnos, coincidir y compartir con todas las personas que de algún modo apreciamos lo que ellos han aportado a nuestra comunidad; la vida se mueve hacia adelante, eso es inevitable pero las causas quedan y de ustedes aprendimos que es posible vivir con coraje, compartir con generosidad y convivir desde aquello que nos consume, convoca y nos ilusiona para aspirar a construir una nueva utopía y convertirla en un modo de vida. En Guanajuato, una ciudad que es rica en tradiciones y expresiones culturales, aún creo que es posible para la gente normal elegir ser extraordinaria dentro de una sociedad cuevanense que se sustenta en principios y valores genuinos donde convergen distintas vocaciones, es sin duda en nuestras tradiciones donde radica gran parte de nuestra fortaleza, gracias a la creatividad; al espíritu inquieto; al carisma de su gente, es que somos Ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad y Capital Cervantina de América. Hoy, hoy es un buen día, enhorabuena para todas y todos los guanajuatenses, agradezco la atención de los presentes y bienvenidos nuevamente. Muchísimas gracias. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias señor Síndico. Le pido señora Secretaria, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

c. Intervención a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Honorables miembros de este Cuerpo

Edificio, el siguiente punto es el inciso c) que corresponde a la intervención por parte del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña, adelante señor Presidente. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchas gracias y de nuevo muy buen día tengan todas y todos ustedes; sigo aprovechando para agradecerle al señor Gobernador que nos acompañe el día de hoy al igual que a su señora esposa la licenciada Adriana Ramírez, gracias Gobernador Diego Sinhue, gracias señora Adriana por estar el día de hoy aquí y la verdad que yo si estoy muy contento y agradecido, por eso de nueva cuenta le agradezco a la Magistrada María Rosa Medina Rodríguez que también nos acompaña, así como al General Brigadier Diplomado de Estado Mayor Enrique García Jaramillo que estén aquí y por supuesto que siempre a mi amiga y compañera Diputada Local Irma Leticia, hoy Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, gracias compañera y por supuesto que también tengo que agradecer a mi compañera de vida Samantha Smith que me acompaña hoy y siempre al igual que a mi hija Sabina, muchísimas gracias a todos, hoy es un día especial para los guanajuatenses, para los cuevanenses, nos sentimos profundamente agradecidos y contentos y en esta sesión solemne del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato como ya es tradición, para honrar la vida, para reconocer el talento, las aportaciones de las ciudadanas y de los ciudadanos de nuestra comunidad que se han hecho merecedores a la máxima distinción para las más admirables trayectorias, el reconocimiento como Guanajuatense Distinguido. Los orígenes de nuestro querido Guanajuato se remontan a la cuarta década del siglo XVI cuando de manera fortuita se produjo el descubrimiento de yacimientos de oro y de plata, la historia de Guanajuato y sus habitantes suman ya 474 años, la nuestra es una historia de esfuerzo; de trabajo; de sacrificio y de tragedias, pero también es una historia de alegrías, de pasiones y de logros. Los guanajuatenses, los nacidos aquí y los que hemos llegado también aquí a ser guanajuatenses, a ser de Guanajuato nuestra tierra, mujeres y hombres, somos trabajadores, solidarios, resilientes y profundamente enamorados de esta bella ciudad, de sus paisajes, de su patrimonio, de sus tradiciones y de su gente. En los orígenes, la legendaria aldea de mooti como el primer asentamiento humano en estas tierras, luego paxtitlan y finalmente Quanaxhuato precedieron al asentamiento que posteriormente sería

conocido como el Real de Minas de Santa Fe de Guanajuato. Muy temprano antes que cualquier otra población en el orbe, los guanajuatenses adoptaron y proclamaron como su Santo Patrono Protector a San Ignacio de Loyola, desde entonces hace ya más de 400 años la tradición se ha heredado de generación en generación para mantener su vitalidad y su espíritu de cohesionar, no dividir a la sociedad. La categoría de Villa se alcanzó en el año de 1679 en atención al crecido número de habitantes y al evidente progreso que para entonces había alcanzado a nuestra población; la generosidad de sus habitantes hizo posible la construcción de obras maestras de la arquitectura civil y religiosa que hacen de nuestra ciudad una de las más excepcionales del mundo; fue también la generosidad la que permitió que además de la riqueza material, patrimonial, se crearan instituciones como el viejo Colegio Hospicio de la Santísima Trinidad precedente de nuestra querida Universidad de Guanajuato, institución formadora desde hace casi 290 años, de mujeres y de hombres de bien, de ciencia y de conciencia; la vocación a la cultura y el arte ha quedado manifiesta a lo largo de la historia; a manera de ejemplo recordamos lo que escribió el enigmático autor, rasgo breve de la grandeza Guanajuateña sobre lo ocurrido en 1765 durante la dedicación del magnífico Templo de la Compañía actual Oratorio de San Felipe Neri, refiere que entonces el Ayuntamiento, los vecinos principales y el clero dispusieron a montar en la Plaza Mayor unos tapancos para la presentación de comedias y dramas para celebrar jubilosamente la construcción del templo que solo fue posible con la contribución altruista y desinteresada de toda la población. El rango de ciudad le concedió al Real de Minas de Santa Fe de Guanajuato el 8 de diciembre de 1741, la minería fue su esencia de nuestra ciudad, pero la verdadera grandeza de Guanajuato está en su gente, en esas mujeres y hombres que en el devenir de la historia se han esforzado por hacer de esta población un mejor lugar para vivir; una de las razones por las que Guanajuato fue elevada al rango de ciudad, está escrito en el ya referido Título y dice: *Guanajuato es una tierra generosa por sus buenos y copiosos frutos, por las ventajosas conveniencias que ofrecen sus abundantes minas de plata y oro, por sus vecindarios, población, edificios y haciendas, por los muchos pasajeros que la frecuentan, por su crecido trato y comercio atraídos de su riqueza y abundancia de frutos.* La población de Guanajuato desde sus

orígenes tiene esencia mestiza, temperamento laborioso, principios y valores que se renuevan anualmente en cada una de las añejas tradiciones que sabemos cuidar, disfrutar y transmitir. Los guanajuatenses han sido y son altruistas, creativos, sabios, trabajadores, perseverantes, alegres y respetuosos. Guanajuato fue el escenario de 1810 en este palacio del maíz; de la primera batalla por nuestra Independencia Nacional, las mujeres y los hombres de la región se sumaron a la causa de la libertad de la nación. En el siglo XIX en enero de 1858, los guanajuatenses recibieron a Benito Juárez García quien convirtió temporalmente a la ciudad capital en la capital de la república, aquí comenzó la lucha por salvaguardar los principios constitucionales y la legalidad. Guanajuato en el devenir de su historia, ha sabido sobreponerse a las dificultades derivadas de guerras, epidemias, inundaciones, sequías, hambrunas y crisis de diversas índoles. Guanajuato como el ave fénix, nace y renace, su virtud es la unidad y el trabajo en equipo. Guanajuato, su gente, sus tradiciones, sus instituciones, su paisaje, su atmósfera, su temperamento, todo en uno, ha sido el espacio inspirador y forjador de esas mentes creativas, de esos espíritus críticos, de esas nobles personalidades, es el esfuerzo cotidiano de las madres y de los padres; de los maestros; de los amigos; en el barrio; en la plaza; en el callejón; los trabajadores; el servicio público; los buenos consejos; los regaños; los cerros y todo lo que pasa cada día es lo que conforma nuestro ser guanajuatense, lo que impulsa a las y los guanajuatenses a trabajar, a esmerarse por hacer desde diversos ámbitos lo mejor para nuestra ciudad, para nuestro país, para la humanidad, es lo que hace que surjan aquí mujeres y hombres que deben de ser reconocidos como Guanajuatenses Distinguidos. Ser Guanajuatense Distinguido representa la integridad, la honestidad y ética de quienes dedican su vida a realizar actos y obras ejemplares en beneficio de las y de los guanajuatenses. Hoy reconocemos a cuatro guanajuatenses que han destacado por sus aportaciones, por sus acciones, por su talento, pero sobre todo por su amor a Guanajuato. El reconocimiento post-mortem para una mujer ejemplar nacida en 1893, maestra que desde muy joven se incorporó a las misiones educativas en el ámbito rural y pionera que acompañó a José Vasconcelos en la conformación de la Secretaría de Educación Pública en la segunda década del siglo XX y que logró llegar a ser docente más allá de las fronteras de nuestra patria, el

reconocimiento de Guanajuatense Distinguido para la maestra Elena Torres Cuéllar. Reconocimiento post-mortem a un abogado y notario público, estudioso de la ética médica y de la bioética, investigador y defensor del patrimonio cultural de Guanajuato, historiador, formador de varias generaciones de abogados, apasionado de la música y de la radio, del deporte y de todo el quehacer universitario de Guanajuato, reconocimiento como Guanajuatense Distinguido al Maestro Diego León y Rábago. Reconocimiento en vida a la Maestra Silvia Álvarez Brunelier, Química Farmacobióloga egresada de nuestra Universidad de Guanajuato, con estudios en Francia y Canadá; científica, comprometida con la formación de la juventud guanajuatense y con el desarrollo de la educación superior de nuestra entidad y del país y de América Latina; exrectora de la Universidad de Guanajuato con importantes contribuciones para lograr la igualdad de género y para visibilizar el trabajo de las mujeres en las universidades de América, muchas felicidades. Reconocimiento en vida al Maestro Ramiro Eduardo Osorio Fonseca, actor y director del teatro, egresado distinguido de nuestra Universidad de Guanajuato; fundador del grupo teatro el ropero; asesor del Instituto Nacional de Bellas Artes; coordinador de la muestra Nacional de teatro y danza de la UNAM; director de varios festivales internacionales entre ellos el Festival Internacional Cervantino entre 2001 y 2006, retomando el protagónico papel de las plazas públicas en nuestro Festival Internacional; director del Instituto colombiano de cultura y ministro de cultura de Colombia; promotor y gestor cultural colombiano y guanajuatense por adopción y desde hoy Guanajuatense Distinguido. Felicidades al Maestro Ramiro Osorio. Ellos son quien hoy reciben la máxima distinción que otorga el Honorable Ayuntamiento de Guanajuato a las más admirables trayectorias de nuestra gente. Enhorabuena a nuestros galardonados, deseo expresar mi más sincero y profundo agradecimiento al Gobernador del Estado Maestro Diego Sinhue Rodríguez Vallejo por su liderazgo y apoyo constante en la estructura del Gobierno Estatal; a todas y todos los habitantes de nuestro querido Guanajuato nuestro más profundo agradecimiento y felicitación por el reconocimiento que se otorga hoy a cuatro Guanajuatenses Distinguidos. Muchas gracias. Señora Secretaria, continúe con el siguiente punto del orden del día por favor. - - - - -

- - - - - **4. Proyección de video, entrega del nombramiento**

como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la † Maestra Elena Torres Cuellar. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente, el cuarto punto del orden del día, corresponde a la proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la † Maestra Elena Torres Cuellar, por lo que solicito reproducir el video. - - - - -

- - - - -Proyección de video. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Le solicito a todos los miembros de este Honorable Ayuntamiento y miembros del presídium ponerse de pie para la entrega del reconocimiento y lo recibe la Maestra María Teresa Torres Espinoza, sobrina de la homenajeada. Enseguida procedemos a escuchar el mensaje de la Maestra María Teresa Torres Espinoza, sobrina de la homenajeada, adelante, tiene el uso de a voz. - - - - -

María Teresa Torres Espinoza: Muy buenas tardes. Señor Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato; señor Licenciado Alejandro Navarro Saldaña, Presidente Municipal de esta ciudad capital; distinguidas personalidades y honorables miembros del Ayuntamiento. No quiero ser repetitiva, como soy maestra, yo sé que la atención se pierde los diez o quince minutos. Distinguidas personalidades que nos acompañan; diputados federales, locales, grandes personalidades, gente muy valiosa de Guanajuato; distinguidos familiares de los homenajeados. Para mí es un privilegio como educadora y sobrina a la vez, participar en este evento y agradecer la distinción que este Honorable Ayuntamiento ha concedido a la maestra Elena Torres Cuéllar, post-mortem, considerándola por su trayectoria profesional como Guanajuatense Distinguida. Después de 50 años de su muerte, resulta interesante y justo rendirle este merecido reconocimiento a la mujer orgullosamente guanajuatense que desde joven se preocupó por mejorar la educación del país adelantándose a su tiempo, formas y estrategias para acrecentar y enriquecer a la población, sobre todo en las zonas rurales, visualizando y realizando acciones y proyectos para una verdadera educación integral que impactara desde entonces en las familias poniendo toda su dedicación, trabajo y esfuerzo al servicio de la educación de México y de países de América. En nuestros tiempos dicha educación integral está como un proyecto de vida, por

tanto nos llena de orgullo como su familia y sobrinos, ver esta figura de tía Elena, mujer decidida, recta y justa quien luchó por sus principios para poner muy en alto su tierra natal y su México querido; también fue la precursora del derecho de voto de la mujer, era una mujer increíble, impactante, maestra ejemplar que sigue siendo una inspiración para toda mujer que se respete en lo general y en lo particular a quien por amor y por amor a su profesión y a las diversas poblaciones específicamente las más marginadas deben ser transformadas a partir del aprendizaje, conocimiento de la historia y cultura de su entorno. Doy a nombre de mi familia y de mi parte, las gracias a la maestra Martha Delgado Zárate quién siendo diputada de la sexagésima cuarta legislatura, impulsó dentro de la comisión de Educación, la investigación de la trayectoria de la maestra Elena Torres Cuéllar logrando la elaboración y publicación de un libro titulado "*La Educación tiene Rostro de Mujer*", muchas gracias maestra Martha por su vocación de trabajo y servicio. Así mismo, deseo hacer público un reconocimiento al gran trabajo realizado por el historiador y Maestro Ernesto Camarillo Ramírez quien a pesar de estos tiempos tan difíciles de pandemia se dio a la tarea de acudir reiteradas ocasiones a la ciudad de México investigando la trayectoria de la Maestra Torres Cuéllar, en la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Relaciones Exteriores, Centro Cultural Manuel Gómez Morín y Archivo Histórico de la Universidad iberoamericana de esta capital, ella tuvo la fortuna de formar parte del equipo de Vasconcelos y también gracias a sus gestiones cuando fue Presidente de la República nuestro querido presidente Adolfo López Mateos, inició lo de los desayunos escolares que más adelante hiciera el DIF, por eso a mí me encanta estar en todos esos lugares. Además, es importante que siempre luchó porque la imagen de la mujer fuera respetada y se logró el derecho del voto después de muchos años, pero se logró y como nosotras buenas guanajuatenses, buenas mexicanas, podemos lograr lo que nos proponemos. La gran mujer y gran maestra muere el 12 de octubre de 1970 en la ciudad de México siendo siempre una orgullosa guanajuatense de sus raíces y en todo momento estuvo comprometida con su querido Guanajuato que la vio nacer y su gran país México, poniendo muy en alto el papel de la mujer guanajuatense a nivel internacional dignamente a través de su trayectoria; tuvo el privilegio de estar también cuando se inició la UNESCO y formar parte como consejera menor de la UNESCO, o sea, era mujer que no

se detenía ante nada, de convicción. Invito a las autoridades de esta ciudad y de este Estado a continuar este reconocimiento en cada uno de los municipios, aquí es Guanajuatense Distinguido, pero podría ser León Distinguido, para que el eco y la voz de los capitalinos que han realizado acciones inspiradoras no quede en el olvido y sirvan de ejemplo y aspiración para las nuevas generaciones. Me da mucho gusto ver que en el Honorable Ayuntamiento hay gente muy joven, que tuve la suerte de que fueran mis alumnos y con mucho orgullo los puedo ver a los ojos y ver que han sido triunfadores. Muchas gracias. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Adelante señora Secretaria, continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - 5. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al † Maestro Diego León Rábago. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente, el siguiente punto corresponde a la proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al † Maestro Diego León y Rábago, por lo que solicito reproducir el video. - - - - -

- - - - - Proyección de video. - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Solicito a los miembros del Ayuntamiento, así como a los miembros del presídium ponerse de pie para la entrega del nombramiento. El día de hoy nos acompaña Diego León Zavala, hijo del Maestro Diego León y Rábago. Es un gusto también recibir a la señora María Zavala Arredondo que finalmente pudo acompañarnos, muchísimas gracias y nuestro respeto. Enseguida, procedemos a escuchar el mensaje del Maestro Diego León Zavala, quien hablará a nombre del Maestro Diego León y Rábago, adelante maestro, tiene el uso de la voz. - - - - -

Diego León Zavala: Muchas gracias. Estamos a pocos días que mi padre nos dejó, tenemos sentimientos encontrados. Quiero agradecer primeramente al señor Presidente Municipal Alejandro Navarro Saldaña; al señor Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; a los honorables miembros del Ayuntamiento; Diputados y Diputadas aquí presentes; al señor Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios. Hablar de Diego León y Rábago, sin duda sería sumamente entretenido, divertido y pues nos llevaría bastante tiempo;

haré un breve esfuerzo por describirlo de manera muy breve. Como comenté, hace poco más de un mes nos dejó y partió hacia otro camino, en su siempre sencilla forma de conducirse por la vida manifestó que no le gustaban los reconocimientos ni homenajes, que no se consideraba nunca ser merecedor de ninguno que en las múltiples ocasiones fue nominado y laureado; pero hoy seguro estoy de que este reconocimiento lo recibiría con total orgullo porque siempre fue y será un Guanajuatense Distinguido. Dentro de su extensa y basta actividad se caracterizó por ser un estudioso del derecho en su amplia concepción, especialista en temas bioéticos, históricos, culturales, patrimoniales, musicales y académicos; impartió innumerables conferencias y pláticas; un excelente y ameno conversador respetado siempre por quienes aún no compartían su pensamiento. Durante su vida fue siempre un funcionario público probo, ocupando diversos cargos federales, estatales y municipales; su respeto por la vida lo llevó a adentrarse al estudio de la bioética donde desarrolló gran parte de su obra escrita, además incursionó ampliamente en temas históricos de nuestro municipio, como ejemplo de ello, tenemos dos obras importantes, *Compilación Histórica de la Universidad de Guanajuato* y *Herencia Minera*. Pero no solo Diego León y Rábago se ciñó al estudio e investigación, sino también estuvo siempre pendiente del quehacer de nuestro municipio. Siendo Secretario del Ayuntamiento, promovió fuertemente las actividades deportivas, principalmente el básquetbol. En aquellas épocas de nuestra ciudad, solo existía una cancha de básquetbol techada, la famosa Cancha de Cristal aquí de nuestra Máxima Universidad, fue entonces que gestionó con el presidente en turno Edgardo Meave, la construcción del Auditorio de básquetbol que se encuentra dentro de las instalaciones de la Unidad Deportiva Torres Landa. Él siempre estuvo convencido de que la práctica del deporte es un importante medio para evitar los males que a la sociedad le aquejan, por ello nunca dudó apoyar e inclusive con sus propios recursos a muchos equipos principalmente de su deporte favorito, el básquetbol. Esta fue una relatoría muy breve de lo grande y de lo que representa Diego León y Rábago en nuestro estado y en nuestro municipio. No me resta más que a nombre de mi padre que está seguramente escuchándonos y recibiendo orgullosamente este merecido reconocimiento; de mi madre, mi familia que hoy me acompaña; agradecer al Honorable Ayuntamiento este justo reconocimiento post-mortem a quien siempre se

distinguió por su honestidad, integridad, entrega y ética profesional, dejando así su legado a los guanajuatenses. Muchas gracias a todos. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Continúe con el siguiente punto del orden del día señora Secretaria si es tan amable. - - - - -

- - - - - **6. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la Maestra Silvia Álvarez Bruneliere.** - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente. El sexto punto corresponde a la proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada a la Maestra Silvia Álvarez Bruneliere, por lo que solicito reproducir el video. - - - - -

- - - - - **Proyección de video.** - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Solicito a los miembros del Ayuntamiento, así como a los miembros del presídium, ponerse de pie para realizar la entrega del nombramiento. Enseguida procedemos a escuchar el mensaje del Maestro Juan Moisés Castro Álvarez, hijo de la Maestra Silvia Álvarez Bruneliere. - - - - -

Juan Moisés Castro Álvarez: Distinguidos miembros del presídium; autoridades que hoy nos acompañan; saludo al Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; al Presidente Municipal Alejandro Navarro Saldaña; a la Presidenta del Supremo Tribunal de Justicia, Magistrada María Rosa Medina Rodríguez; al General Brigadier Diplomado de Estado Mayor Enrique García Jaramillo; a la Diputada Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado Irma Leticia González Sánchez; a todos los Honorables integrantes del Ayuntamiento de Guanajuato y por recomendaciones de nuestra estimada Maestra, voy omitir saludar de nombre a todas las autoridades y distinguidas personalidades que hoy nos acompañan del ámbito federal y estatal, saludo a todos, muy buenas tardes. Comentarles para recordar una frase de Aristóteles que decía: *en el ámbito de la vida humana los honores y las recompensas recaen en aquellos que muestran sus buenas cualidades en acción.* Quiero agradecer a los presentes y en especial a los integrantes de este Honorable Ayuntamiento por el reconocimiento que les entregan a personas destacadas de esta ciudad dentro de las cuales se encuentra una de las mujeres más importantes en mi vida y a quien tenemos

la dicha tanto mis hermanas, toda su familia y yo personalmente de que sea nuestra madre. Quién diría que hace algunos años aquella joven de grandes ideales tomara la decisión de dejar su lugar familiar para elegir la ciudad de Guanajuato como su próximo lugar de residencia; consciente de pertenecer a una de las universidades de mayor prestigio en el país como es la Universidad de Guanajuato donde comenzó a forjar una carrera llena de logros y satisfacciones y donde lo más importante ha sido siempre sus ganas inmensas de apoyar la formación de hombres y mujeres en el ámbito educativo y profesional; como ser humano, como mujer, hija, esposa, hermana, madre, amiga, hace una persona excepcional siempre preocupada por ayudar y proteger; divertida, alegre, inteligente, hermosa, generosa en toda la extensión de la palabra, en consecuencia, la vida le ha respondido con la misma generosidad. Uno de los propósitos de esta vida es trascender y no solamente en el sentido profesional, sino por la huella que tus acciones dejan en las personas. Siendo la hija menor de una familia de dos culturas franco-mexicana, tuvo a bien romper esquemas que, derivado de una educación estricta, conservadora y la de un país con ideas avanzadas, supo tomar lo mejor de las dos partes para ser la persona que es, de criterio amplio, de valores, de moral fuerte, que le ha permitido participar entre otras cosas, en estudios de equidad de género, impulsando fuertemente el trabajo de las mujeres. Su ideal de trabajo nunca fue para conseguir un mejor puesto, ella siempre nos decía estudia para tener criterio propio, no para conseguir un mejor empleo. Finalmente, a manera de agradecimiento, me atrevo a decir con seguridad que muchas personas que te habrán reconocido en lo particular tu gran labor y tu gran entrega, no solo en el ámbito educativo y científico, sino también en tu labor social con la comunidad; hoy más que nunca para nosotros eres ejemplo de fortaleza, liderazgo, valores y tenacidad; decirte que estamos sumamente orgullosos de ti y que recuerdes que te amamos y que deseamos mucho que disfrutes este momento. Enhorabuena y muchas gracias a todos. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, le pido continúe con el siguiente punto del orden del día. - - - - -

- - - - - 7. Proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al Maestro Ramiro Eduardo Fonseca.

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente, el siguiente punto del orden del día corresponde a la proyección de video, entrega del nombramiento como Guanajuatense Distinguido e intervención con motivo de la distinción otorgada al Maestro Ramiro Eduardo Osorio Fonseca, por lo que solicito reproducir el video. - - - - -

- - - - - **Proyección de video.** - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Solicito a los miembros del Ayuntamiento y del presídium, ponerse de pie para realizar la entrega del nombramiento. En esta ocasión y a nombre del Maestro Ramiro Eduardo Osorio Fonseca, lo recibe su amigo Enrique Ruelas, hijo. Enseguida procedemos a escuchar el mensaje del Maestro Ramiro Eduardo Osorio Fonseca, quien nos envió un video y solicito por favor reproducirlo en este momento. - - - - -

- - - - - **Proyección de video.** - - - - -

Ramiro Eduardo Osorio Fonseca: Desde el Teatro Eliseo en Barcelona, quiero agradecer muy especialmente al Ayuntamiento de Guanajuato haberme concedido el reconocimiento como Guanajuatense Distinguido que tanto me honra. Llegué a Guanajuato en 1976 y gracias a la invitación de ese gran guanajuatense Maestro Eugenio Trueba Olivares, me vinculé a la Universidad como Director de los Talleres de Teatro, ello también me permitió retomar la carrera de letras que había empezado en Bogotá y volverla a hacer y terminar mi carrera en la Universidad de Guanajuato; creé el Teatro el Roperio en donde participaron múltiples actrices y actores de Guanajuato y ofrecimos un repertorio de gran calidad para niños, jóvenes y adultos en todo el estado y especialmente en la ciudad de Guanajuato, lo que me permitió conocer muy profundamente a esas audiencias, a esos públicos de la ciudad y entender sus anhelos, viví muy de cerca durante 5 años el Festival Cervantino y entendí todas las reivindicaciones que tenían la sociedad guanajuatense en su evento. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, le pido continúe con el siguiente punto del orden del día, no sin antes pedirle a los invitados si le podemos dar un fuerte y caluroso aplauso a la Banda de Música del Gobierno del Estado. - - - - -

- - - - - **8. Intervención a cargo del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.** - - - - -

Martha Isabel Delgado Zárate: Con su venia señor Presidente, el siguiente punto del orden del día, corresponde a la intervención a cargo del Gobernador Constitucional del Estado de Guanajuato, Licenciado Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, escuchamos su intervención, adelante señor gobernador. - - - - -

Diego Sinhue Rodríguez Vallejo: Muy buenas tardes a todos. Saludo con mucho respeto al Presidente Municipal, Mario Alejandro Navarro Saldaña, gracias Alcalde por la anfitrionía, por la invitación; a la Magistrada María Rosa Medina Rodríguez, Presidenta del Poder Judicial de Guanajuato; a la Diputada Irma Leticia González Sánchez, Diputada Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; Enrique García Jaramillo, General Brigadier de Estado Mayor, Comandante de la XVI Zona Militar y orgullosamente guanajuatense también; gracias al Ayuntamiento de Guanajuato; saludo a todos, no los nombro haciéndole caso a la maestra que si no diez, quince minutos no me van a poner atención, entonces hago más las palabras de quienes los presentó, la Secretaria del Ayuntamiento, gracias a todo el Ayuntamiento por la invitación, les agradezco mucho y lo valoro. A mi esposa Adriana Ramírez, gracias por acompañarme; a la Arquitecta Samantha Smith, Presidenta del DIF Municipal de Guanajuato, gracias; a la Diputada Lilia Margarita Rionda Salas, gracias Diputada Local; a la Diputada Federal Diana Gutiérrez Valtierra, gracias; a Juan Carlos Romero Hicks, Diputado Federal y al Doctor Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector de la Universidad, muy en especial a los homenajeados, gracias por acompañarnos. Hoy es un gran día para compartir el orgullo de ser guanajuatenses y créanme que es un gran orgullo de ser guanajuatense, el otro día tuvimos la posibilidad el Alcalde y yo de recibir y ser anfitriones de 7 gobernadores de diferentes estados; recorrimos la Calle Sopeña, pasamos por el Teatro Juárez; estuvimos en la Basílica, llegamos al antiguo Congreso del Estado y están maravillados de la belleza de la ciudad, pero sobre todo de la amabilidad de la gente, yo les decía, Guanajuato se distingue sí, por su historia, pero lo más importante que tiene Guanajuato es su gente y muestra de ello es lo que hoy estamos aquí llevando a cabo, una entrega de reconocimientos a grandes personas que han hecho grande este Estado y han hecho grande esta ciudad, porque para entender y enamorarse más de una gran capital de nuestro Estado, de esta gran capital Patrimonio Cultural de la Humanidad, es importante recorrerla, caminarla, vivirla como

hoy lo hicimos en esta gran festividad. Quiero agradecer en primer término a los integrantes del Ayuntamiento, a todos los que forman parte de este Ayuntamiento de Guanajuato capital porque me honran en invitarme a participar en esta ceremonia. Cuando hablamos de la identidad de una ciudad, nos referimos por una parte al conjunto de elementos por los cuales es conocida y recordada por propios y extraños, así, las imágenes de la Cañada con sus plazuelas, callejones, monumentos y edificios históricos como este gran edificio en el que nos encontramos, son parte de la identidad de nuestra querida capital; pero también lo son las expresiones del quehacer humano; la identidad cuevanense está marcada por sus tradiciones y leyendas; por sus expresiones artísticas y culturales; por su vida académica y por su actividad minera, entre muchas otras cosas, pero por encima de todas ellas sobresale el amor por esta tierra; el talento de miles de personas que todos los días aportan su esfuerzo y sus capacidades para el engrandecimiento de este municipio; gente que vive el orgullo de ser guanajuatense y lo comparte con los demás a través de su vida y de su trabajo, cuevanenses por nacimiento o por adopción, no importa, son cuevanenses, unidos por el amor a Guanajuato capital, por eso, es un orgullo acompañar a este Ayuntamiento de la capital del Estado en un acto que expresa gratitud. La entrega del reconocimiento de Guanajuatense Distinguido, es el máximo galardón que otorga el Gobierno Municipal a personas de reconocida integridad, honestidad y ética, personas que en el desempeño de sus actividades públicas, sociales o profesionales, realizan actos y obras ejemplares de evidente significado y trascendencia en beneficio de los guanajuatenses; son ciudadanas y ciudadanos que han llevado su amor por esta tierra a las expresiones más altas y que con su gran labor han contribuido al engrandecimiento de la capital, el Gobierno Estatal se suma sin dudarle a esta decisión del camino del cabildo capitalino. Nuestro reconocimiento post-mortem a Elena Torres Cuéllar, mujer valiente que entendió la importancia de la educación para todas las personas y con su lucha abrió espacios educativos para más mujeres. El legado de esta destacada educadora vive en el impulso a la educación rural y a la alfabetización en la historia de México, todas y todos compartimos el orgullo de sus familiares y amigos por esta gran distinción. También, nuestro reconocimiento post-mortem a Diego León y Rábano, hombre de leyes que entregó seis décadas de su vida a impulsar la vigencia del estado de derecho

y la formación académica de muchas generaciones; muchos jóvenes universitarios recibieron de él, además de conocimientos, el amor por el derecho y por la vida cultural; la sociedad capitalina tuvo en él a un servidor público que aportó siempre su visión y su capacidad desde los diversos cargos que ocupó. Nuestro reconocimiento también a Silvia Álvarez Bruneliere por su destacada participación en la vida y desarrollo de la benemérita Universidad de Guanajuato; de vocación científica, ha dejado su sello en la Facultad de Química de la que llegó a ser directora y como cofundadora del Instituto de Investigaciones de Biología Experimental, además de colaborar en el CONACYT. Pero también ha sido la primera y hasta ahora la única mujer al frente de la rectoría de nuestra Máxima Casa de Estudios, colaborando en su consolidación un fuerte aplauso por ese gran logro. Nuestro reconocimiento también a Ramiro Eduardo Osorio Fonseca, un colombiano apasionado del arte y la cultura mexicana, aquí forjó su amor por las artes escénicas para después ser un impulsor decidido de la actividad teatral y participar de la gestión cultural, tanto en nuestra querida universidad como en varias instituciones de México y Colombia que nos hizo el favor también y hay que decirlo, de este trabajo que aportó en el desarrollo y la consolidación del Festival Internacional Cervantino en su tiempo como director general y ya nos dirá el Diputado Juan Carlos Romero Hicks, la parte de la historia que dijo, el Gobernador Romero Hicks y ya nos platicarás que seguía de esa anécdota. Amigas y amigos, gente de Guanajuato capital, hoy es una fecha muy especial, especial porque se convoca a la sociedad capitalina por sus tradiciones y sus fiestas populares, pero también por el gran significado y trascendencia que tiene honrar y reconocer a la gente que ha hecho grande este municipio, ambas cosas conforman un marco ideal para compartir el orgullo de ser guanajuatenses para mostrar esta identidad que se ha forjado a lo largo de la historia; gracias al esfuerzo de personas, de las familias, de empresas que han contribuido al crecimiento de esta ciudad Patrimonio de la Humanidad, es necesario honrarlos y agradecerles; la gratitud es la memoria del corazón, por eso felicidades a las y los Guanajuatenses Distinguidos que han sido reconocidos el día de hoy, felicidades a sus familiares y amigos, siéntanse muy orgullosos de ser parte de esta historia, de ser parte de Guanajuato capital, nosotros también estamos muy orgullosos de todos ustedes, de ellas y ellos, de los homenajeados, nos sentimos orgullosos. A

nombre de los guanajuatenses de todo el estado, les digo felicidades a esta gran sociedad guanajuatense. Enhorabuena, que Dios los bendiga. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Señora Secretaria, le pido continuar con el siguiente punto del orden del día, si es tan amable. - - - - -

- - - - - **9. Clausura de la sesión solemne a cargo del Presidente Municipal, Licenciado Mario Alejandro Navarro Saldaña. -**

Martha Isabel Delgado Zárate: Señor Presidente, el siguiente punto corresponde la clausura de esta sesión solemne a su digno cargo. - - - - -

Mario Alejandro Navarro Saldaña: Muchísimas gracias Secretaria. Gracias de nueva cuenta al Honorable presidium; al señor Gobernador, a la Magistrada, al señor General, a mi amiga Presidenta del Congreso del Estado de Guanajuato por acompañarnos en esta sesión solemne. Siendo así, damos por clausurada esta sesión solemne número 3, siendo las 12:55 (doce horas con cincuenta y cinco minutos), firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy Fe. - - - - -

Presidente Municipal

Mario Alejandro Navarro Saldaña

Síndicos:

Stefany Marlene Martínez Armendáriz

Rodrigo Enrique Martínez Nieto

Regidores:

Mariel Alejandra Padilla Rangel

Carlos Alejandro Chávez Valdez

Cecilia Pöhls Covarrubias

Víctor de Jesús Chávez Hernández

Ana Cecilia González de Silva

Marco Antonio Campos Briones

Patricia Preciado Puga

Ángel Ernesto Araujo Betanzos

Paloma Robles Lacayo

Estefanía Porras Barajas

Liliana Alejandra Preciado Zárte

Celia Carolina Valadez Beltrán

Martha Isabel Delgado Zárte
Secretaria del Honorable Ayuntamiento.